
令和４年第３回　築上町議会定例会　一般質問
　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（令和４年 ９月９・１２日）

順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項

１、侮辱罪について

２、無料の学習塾につい
て

３、学校給食のあり方につ
いて

４、AEDについて

５、認知症早期発見の重
要性について

　
６、バイオ燃料について

　
７、ドーバーパストリーゼに
ついて

１、町の農業をどう守って
いくかについて

２、脱炭素社会の実現に
向けた取り組みについて

　
３、八津田小学校建設事
業で発生した負担金申請
ミスの件について

1
（１）

江本　守
議員

①町の農業の今後のビジョンは

②農業従事者の人材不足の現状と課題、町の取り組み内
容は

③職員の副業・兼業解禁について

①脱炭素に向けた官民連携の取り組みの考えは

②築上町温暖化対策の見直しについて進捗は

③共同申請を国に行なっていたと思うが進捗は

④ゼロカーボンシティ宣言について

2

①本年６月13日、国会で刑法の一部改正、侮辱罪が厳罰
化されたが町長はどのように感じるか

①補助金や負担金申請の流れの説明を

②重要な書類の複数人数でのチェック機能やシステムに
ついて
　

（３）
北代　恵

議員

質 問 の 要 旨

①宮城県南三陸町にある志津川高校（R５.４～南三陸高校
に名称変更予定）に経済的理由で学習塾に通えない子ど
もを対象に無料学習塾が設立されたが、本町も考えてみな
いか

①よく耳にする声で、新型コロナの影響で短時間で黙食し
なければならないようだが、その結果残食が増え、部活動
等に悪影響が出ており、精神的影響も懸念される　本町の
実態は

①AEDの設置状況は

②使用方法の指導、いつでも使える場所に設置すべきで
はないか

①個人情報保護法一部改正により、行政が介入し社協と
連携できるようになった　ここに自治会の協力を求めれば
高齢者の孤独の見過ごし防止、認知症の早期発見・改善
につながると考えるがいかがか

①食用油の廃油を利用し、行政使用のショベルカー・トラッ
クに活用できないか

①今現在の消毒用アルコールの在庫状況は

②令和３年第２回定例会の一般質問以降の総務課地域安
全係での購入状況を問う
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

3
（７）

鞘野　希昭
議員

１、まちの魅力づくりにつ
いて

１、最近の世界情勢に対
し、基地を持つ築上町とし
ての対応について

２、基地周辺（船迫地区）
離着陸コース・立ち退き跡
地に関して

３、地域農道の舗装の件
について

１、障害者優先調達推進
法について

２、築上町の防災につい
て

①ハザードマップができてから築上町の取り組みは

②危険箇所への考えと取り組みは

①第２次築上町総合計画の基本目標１.２.３の取り組み状
況及び今後の進め方について

①築城基地航空機の離着陸コースは、以前は豊津寄り
だったが最近は船迫地区上空に離着陸し、騒音が非常に
激しく、幼児が泣いている現状もある　離着陸コースの変更
等について基地は把握、認識しているのか

②防衛省買収跡地（植林地）の柵の設置がない所があり、
接する農地に動物の侵入被害が発生し、柵設置の要望が
あるが

4
（６）

池永　巖
議員

（１４）
塩田　文男

議員
5

① 障害者優先調達推進法とは

②築上町での現状は

③今後の取り組みは

　
①地域の農道の舗装は土地改良事業後は実施がないと
思うが、今後逐次舗装を進めていけないか

①ロシアのウクライナ侵攻、台湾に対する中国アメリカの対
立等、世界が二極化し不穏な動きを見せている　基地を持
つ町として有事の住民の安全、避難等について考えていく
必要はないか

②隣町のナイキ基地の現状と有事のナイキ基地の対応等
について（答えられる範囲で）

③ナイキ基地近隣の住民への避難通報等に関して

④シェルター等（特に学校）に関して今後考えていく必要
はないか
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、新型コロナ第７波につ
いて

２、新校舎建設事業につ
いて

３、障がい者の情報格差
について

　
４、地方自治体向けの総
額１兆円の「地方創生臨
時交付金」の増額分につ
いて

　
５、農家の肥料高騰対策
について

　
６、インボイス課税者登録
について

①内閣官房が福岡県をBA.５対策強化地域と位置づけた
際の築上町の取り組みは

②福岡県は７月６日にコロナ警報、７月２２日にコロナ特別
警報を発動したが、築上町の取り組みは

③私は６月議会で感染予防の徹底をこれまで以上に呼び
かけていただくようお願いしたが、これまで以上の呼びかけ
はしていただけたか

④オミクロン株では、デルタ株までなかった１０歳未満の死
亡例が出ているが対策は　また無症状の子どもに与えるオ
ミクロン株の影響は

⑤日本の新規感染者数は２週連続で世界最多となり、直
近４週間の死者もアメリカについで世界第２位となったが対
策は

　
①障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施策推
進法の整備状況は

①岸田首相は８月１５日地方自治体向けの総額１兆円の
「地方創生臨時交付金」の増額を指示したが、生活困窮者
への支援に重点を置いた活用を

①政府の肥料価格高騰対策総額７８８億円の肥料購入費
補助は築上町の農家は活用できるか

①課税者登録の対応状況は

6
（１０）

池亀　豊
議員

①令和４年第３回臨時会の議案第６７号の不適切な事務処
理の中身について、前日の議会運営委員会で町長は「詳
細は明日すべて皆さんに説明させていただきます」と答え
たが、交付金１億９９００万円の減額について私は把握でき
ないまま本会議の採決を行った　丁寧な説明はされたのか

②交付決定があったのに、今年になって対象面積が誤っ
ていると指摘することは県の担当者の過ちではないか　行
政のシステムが正常に機能していないのではないか

③日本の公務員数はOECD最低であり平均の３０％しかお
らず、この２５年で５０万人以上減っている　正常な業務が
行える体制の確保が必要ではないか

④全国市長会・町村会の担当者は「集中改革プランや定
員管理、市町村合併によるスリム化は限界」など地方財政
の強化を語っているが、町村会とともに国に要望していくべ
きではないか
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、会計年度任用職員に
ついて

２、八津田小学校建設事
業について

３、新庁舎建設事業につ
いて

（４）
宗　晶子

議員
7

①築上町会計年度任用職員の報酬・期末手当及び費用
弁償に関する条例施行により、施行以降に増額された報
酬・期末手当の額は

②築上町会計年度任用及び勤務条件等に関する規定第
３条２項に基づき、任用開始日より３年間を限度とし、雇止
めとなる会計年度任用職員数は何名か

③築上町会計年度任用及び勤務条件等に関する規定第
３条２項の任用限度期間を３年間と定めた理由は

①未だ事案の全貌が解る説明・発表がない　詳細を文書
で町民に発表すべきでは

②今回の不祥事で生じた「逸失利益」的な損失額と追加負
担額とその内容は

③報道発表文書に書かれた不適切な事務処理とは　他に
は不適切な事務処理はないのか

④工事遅延の原因と責任の所在は

⑤再発防止策は、役場内部のみの検討で策定せず、議
会・町民・外部有識者など幅広く意見を募って策定すべき
だが、第三者委員会に原因究明と再発防止策を諮問して
は

①要求水準書の変更に伴う契約変更について令和４年３
月議会の課長答弁は「要求水準書の変更に伴う契約書は
交わしている」とのことだが、情報開示請求した資料による
と、コロナによる工期延長の契約書に変更された要求水準
書が綴じ込まれているだけだが、これは適正な手続きと言
えるのか

②要求水準書の変更に伴っての契約金額変更が無いこと
の説明で、当時の担当課長は「要求水準書の変更には減
額面と増額面があり、結果として金額は相殺された」と答弁
した　変更された要求水準書を見ると、減額要因は読み取
れる　ところがコロナによる増額を除けば、変更契約書や要
求水準書では増額要因は読み取れない　減額要因と相殺
された増額要因はどこに書いてあるのか
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順番
（議席番号）

質 問 者
質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１、築上町の未来につい
て

２、学校教育について

３、医療費削減について

　
４、椎田駅前の開発につ
いて

１、子育て支援について

　
２、町所有の施設と土地に
ついて

　
３、財政状況について

①人口減少に歯止めがかからないが現状と対策は

②町長のマニフェストについて再度問う

①小中一貫校の進捗状況について

②統廃合についての方向性は

③独自の教育カリキュラムについて

④不登校児・生徒に対するケアと対策

①健康寿命を延ばす取り組みと課題

9
（９）

武道　修司
議員

①ファミリー・サポート等（病児保育・病後児保育）の子育て
支援の進捗状況と今後の方向性について問う

　
①老朽化した施設や道路等の建設による残地などの管理
（利用や売却等）について、どのように考えているのか

①現在の財政状況と将来の見通しについて、どのように考
えているのか（合併特例債・過疎債・再編交付金など）

②基地交付金の今後の推移について、どのようになるのか

（８）
工藤　久司

議員

①駅前周辺の町有地の活用について

8


